

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan dan diajukan pada Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 11 September 2019

WAHANA

NIM. 152102048

ABSTRAK

Nama: Wahana, Nim: 152102048, Judul Skripsi: *Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Karakter Anak (Studi di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang).*

Tujuan Penelitian ini yaitu: 1. Untuk mengetahui peran orang tua di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang, 2. Untuk mengetahui karakter anak di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang, dan 3. Untuk mengetahui peran orang tua terhadap pembentukan karakter anak di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif jenis penelitian deskriptif, teknik pengumpulan datanya menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Kemudian analisis datanya menggunakan teknik triangulasi. Adapun teknik triangulasi dibagi menjadi tiga yaitu triangulasi dengan sumber, triangulasi dengan metode, dan triangulasi dengan teori.

Kesimpulan dari hasil penelitian ini adalah peran orang tua terhadap pembentukan karakter anak di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang sudah dilakukan dengan baik. Peran para orang tua di rumah yaitu selain mengasuh, merawat, dan melindungi anak, peran yang telah dilakukan orang tua di ds. Bitung Jaya yaitu dengan pembiasaan dan keteladanan. Adapun pembiasaan tersebut dilakukan melalui: a) pembinaan ketauhidan anak, b) pembinaan adab/akhlak anak, c) pembinaan tanggung jawab, kedisiplinan, dan kemandirian anak, d) pembinaan kepedulian anak. Adapun nilai-nilai karakter anak di ds. Bitung Jaya kec. Cikupa kab. Tangerang yang telah dibentuk oleh para orang tua di rumah yaitu memiliki sikap religius, memiliki adab/akhlak yang baik, memiliki sikap tanggung jawab, sikap kedisiplinan, dan sikap kemandirian, dan memiliki sikap kepedulian.

Jadi pada dasarnya, peran orang tua terhadap pembentukan karakter anak di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang sudah dilakukan dengan baik, karena setelah beberapa tahun saat ini, para orang tua sudah sadar akan perannya dan sudah banyak yang memperhatikan tumbuh kembangnya anak-anak mereka. Selain itu, pihak desa ikut turut berperan serta dalam membantu dan memberikan pengetahuan kepada masyarakat tentang pentingnya pendidikan karakter diterapkan di rumah dengan cara melakukan himbauan dan pembinaan. Adapun upaya dari peran orang tua di rumah terhadap pembentukan karakter anak dilakukan dengan cara: a) mendirikan sholat tepat waktu b) mendidik anak dengan kebiasaan seperti; membiasakan anak membaca Al-Qur'an; membiasakan anak untuk berdoa sesuai ajaran agama; dan belajar c) memasukkan anak ke tempat pengajian d) menghormati dan menyayangi kedua orang tua e)Nasihat

Kata Kunci: Peran Orang Tua, Pembentukan Pribadi Anak, dan Pendidikan Karakter



**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl.Syech nawawial-bantani kp. Andamu'i kel.Sukawana kec.Curug kota serang

Nomor : -
Lamp : 1 (Satu) Eksemplar
Hal : **Usulan Ujian Skripsi**

Kepada Yth
Bapak Dekan Fakultas
Tarbiyah dan Keguruan UIN
SMH Banten
Di –

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklum dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Wahana, Nim: 152102048** yang berjudul ***Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Pribadi Anak Melalui Pendidikan Karakter (Studi di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa. Kab. Tangerang)***, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosyah pada Fakultas Tarbiyah Dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak, kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 11 September 2019

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Drs. H. Malik Musthofa, M.M.Pd.
NIP. 195607121982031004

Dr. Wasehudin, M.SI.
NIP. 197012172008011008

Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Karakter Anak

(Studi di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang)

Oleh:

Wahana

NIM: 152102048

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Drs. H. Malik Musthofa, M.M.Pd.
NIP. 195607121982031004

Dr. Wasehudin, M.SI.
NIP. 197012172008011008

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Tarbiyah dan Keguruan,

Ketua
Jurusan Pendidikan Agama Islam

Dr. H. Subhan, M.Ed
NIP. 196809102000031001

Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd
NIP. 196812052000031001

PENGESAHAN

Skripsi a.n Wahana, NIM : 152102048 yang berjudul *Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Karakter Anak (Studi di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang)*, telah diujikan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 22 November 2019

Skripsi tersebut akan disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 22 November 2019

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota,

Yahdinil Firda Nadhiroh, S.Ag, M.Si
NIP. 197710182001122001

Peni Ramanda, M.Pd
NIP. 199008042019031014

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

Drs. H. Hafid Rustiawan, M.Ag
NIP. 196103251993031002

Uyu Mu'awwanah, M.Pd
NIP. 197906132006042002

Pembimbing I

Pembimbing II

Drs. H. Malik Musthofa, M.M.Pd.
NIP. 195607121982031004

Dr. Wasehudin, M.SI.
NIP. 197012172008011008

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya yaitu Ayahanda tercinta Sukardi dan Ibunda tercinta Yayah Haryati, sebagai ungkapan rasa cinta kasih sayang yang tulus dan terimakasih juga atas motivasi dan do'anya yang tak terhingga semoga skripsi ini menjadi kebanggaan untuk keduanya.

MOTTO

يَتَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا قُوا أَنفُسَكُمْ وَأَهْلِيكُمْ نَارًا وَقُودُهَا النَّاسُ وَالْحِجَارَةُ عَلَيْهَا مَلَائِكَةٌ

غَلَظُ شِدَادٍ لَا يَعْصُونَ اللَّهَ مَا أَمَرَهُمْ وَيَفْعَلُونَ مَا يُؤْمَرُونَ ﴿٦﴾

“Hai orang-orang yang beriman, peliharalah dirimu dan keluargamu dari api neraka yang bahan bakarnya adalah manusia dan batu; penjaganya malaikat-malaikat yang kasar, keras, dan tidak mendurhakai Allah terhadap apa yang diperintahkan-Nya kepada mereka dan selalu mengerjakan apa yang diperintahkan.”

(QS. At-Tahrim: 6)¹

¹ Departemen Agama RI, *Al-Hikmah Al-Quran dan Terjemahnya*, (Bandung: CV Penerbit Diponegoro, 2010), 560.

RIWAYAT HIDUP

Penulis, Wahana dilahirkan di Cilacap, pada tanggal 12 September 1997, merupakan anak pertama dari 4 bersaudara, dari Bapak Sukardi dan Ibu Yayah Haryati. Penulis bertempat tinggal di Kp. Bulakan Rt. 07/03 Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis adalah sebagai berikut: TK Miftahul Huda lulus tahun 2004, MIN Bitung Jaya lulus tahun 2009, MTS Al-Hidayah tahun 2012, Madrasah Aliyah Al-Amin Pondok Pesantren Al-Amin Karangsirna Cicurug Sukabumi lulus tahun 2015, kemudian melanjutkan kuliah di IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Tarbiyah dan Keguruan pada Jurusan Pendidikan Agama Islam tahun 2015, dan berubah status menjadi Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Selama masa perkuliahan penulis hanya mengikuti satu kegiatan ekstra yang ada di kampus yaitu mengikuti kegiatan di IPPNU SMH Banten (Ikatan Pelajar Putri Nadlatul Ulama Sultan Maulana Hasanudin Banten) tahun 2015 sampai tahun 2018.

Demikian uraian singkat riwayat hidup penulis.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji hanya bagi Allah SWT., yang telah memberikan taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat diselesaikan tepat pada waktunya. Shalawat beserta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang telah memberi petunjuk kepada umat manusia dengan kemuliaan akhlaknya.

Dalam penulisan skripsi yang berjudul **Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Karakter Anak (Studi di Ds. Bitung Jaya Ke. Cikupa Kab. Tangerang)** merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.) pada Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu melalui kesempatan ini penyusun mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten
2. Bapak Dr. H. Subhan, M. Ed, Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten
3. Bapak Drs. H. Saefudin Zuhri, M. Pd, Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten
4. Bapak Drs. H. Malik Mustofa sebagai pembimbing I dan Bapak Dr. Wasehudin, M.SI sebagai pembimbing II, yang telah memberikan waktu, motivasi, bimbingan, arahan, kasih sayang serta cinta kasihnya kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.
5. Segenap Dosen dan Staff Jurusan Pendidikan Agama Islam yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini
6. Bapak Kepala Desa Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang yang telah memberikan izin penelitian dan informasi bagi penulis
7. Bapak Saepudin dan anaknya yang bertempat tinggal di Desa Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang yang telah membantu dan memberikan izin penulis untuk tinggal di rumah selama proses penelitian, dan bersedia

memberikan informasinya kepada penulis selama penelitian sehingga penelitian ini dapat berjalan dengan lancar.

8. Keluarga besarku tercinta teruntuk kakek dan nenek (Bpk. Aef Saefudin dan Alm. Ibu Nunung Maemunah; Alm. Bpk Sastro Dimejo dan Alm. Ibu Manis), Adik (Kurnia Gustini, Daud Prasetyo, dan St. Alfi Syahrinnisa), dan saudara yang selalu mendukung dan mendoakan penulis selama ini.
9. Keluarga besar Ikatan Pelajar Putri Nadlatul Ulama yang telah memberikan banyak kasih sayang dan pengalaman yang berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten
10. Sahabat seperjuangan Grup Makan-Makan, dan keluarga besar PAI D yang sangat penulis cintai dan sayangi. Terimakasih untuk pengalaman berharga selama perkuliahan, tawa canda haru dan kebahagiaan yang telah dirasakan. Tak lupa untuk sahabat seperjuangan ai, dan indri untuk semangat berjuang bersama dari awal masa perkuliahan hingga akhir perkuliahan.
11. Keluarga, teman dan rekan-rekan yang telah memberikan motivasi selama penyusunan skripsi ini.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis berharap semoga Allah SWT. membalasnya dengan pahala yang berlimpah. Amin.

Penulis juga menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan baik dari segi isi maupun metodologi penulisannya. Untuk itu, kritik dan saran pembaca sangat penulis harapkan guna perbaikan selanjutnya.

Akhirnya hanya kepada Allah, penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat khususnya bagi penulis umumnya bagi kita semua. Aminn ya Robbal'alamin.

Serang, 11 September 2019

Penulis

Wahana

NIM. 152102048

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK	ii
LEMBAR USULAN MUNAQOSAH.....	iii
LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
LEMBAR PENGESAHAN SIDANG MUNAQOSAH.....	v
PERSEMBAHAN.....	vii
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR.....	ix
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GAMBAR.....	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
BAB 1 PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	8
C. Tujuan Penulisan.....	8
D. Manfaat Penulisan.....	9
E. Penelitian Terdahulu	10
F. Kerangka Berfikir	15

G. Sistematika Pembahasan	16
BAB II LANDASAN TEORETIS.....	19
A. Peran Orang Tua	19
1. Pengertian Peran Orang Tua	19
2. Macam-macam Macam-Macam Peran Orang Tua	22
B. Pembentukan Karakter Anak	25
1. Pengertian Karakter Anak	25
2. Tujuan Pendidikan Karakter	30
3. Identifikasi Pendidikan Karakter.....	32
4. Proses Pembentukan Karakter.....	41
C. Peran Oang Tua Terhadap Pembentukan Pribadi Anak Melalui Pendidikan Karakter.....	44
1. Pengertian Peran Orang Tua Terhadap Pembentukan Karakter Anak	44
2. Prinsip-Prinsip Penerapan Pendidikan Karakter	45
3. Strategi dan Metode Pembentukan Karakter.....	47
4. Tahap-Tahap Pendidikan Karakter	51
5. Langkah-Langkah Penerapan Pendidikan Karakter	62
6. Kesalahan Yang Harus Dihindari Dalam Pembentukan Karakter .	64
7. Keterpaduan Dalam Penerapan Pendidikan Karakter	66
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	67
A. Lokasi dan Waktu Penelitian.....	67

B. Metode Penelitian.....	68
C. Instrumen Penelitian	70
D. Teknik Pengambilan Data	70
E. Teknik Analisis Data	73
BAB IV HASIL PENELITIAN.....	75
A. Deskripsi Data Penelitian.....	75
1. Peran Orang Tua Anak di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang.....	75
2. Karakter Anak di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang..	91
3. Peran Orang Tua Anak Terhadap Pembentukan Karakter Anak di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang	98
B. Analisis Data Penelitian	113
1. Peran Orang Tua di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang	113
2. Karakter Anak di Ds. Bitung Jaya Kec. Cikupa Kab. Tangerang	122
3. Peran Orang Tua Anak Terhadap Pembentukan Karakter Anak .	124
BAB V PENUTUP.....	117
A. Kesimpulan	129
B. Saran.....	130
DAFTAR PUSTAKA.....	132

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Waktu Penelitian.....68

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Bagan Pilar-pilar Pendidikan Karakter	38
--	----

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Pedoman Wawancara Bersama Orang Tua	136
Lampiran 2 Pedoman Wawancara Bersama Tokoh Masyarakat	138
Lampiran 3 Hasil Wawancara Bersama Orang Tua.....	139
Lampiran 4 Hasil Wawancara Bersama Tokoh Masyarakat.....	156
Lampiran 5 Dokumentasi Lapangan	161